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https://www.100test.com/kao_ti2020/614/2021_2022__E4_BD_8F_

E4_BA_A4_E4_BC_9A_EF_c57_614314.htm 【殷德华】：各位

来宾大家好，欢迎大家来到住交会，今天我们探讨的题目是

新加坡居住理念在中国的实践和探索，今天的主办方是新加

坡仁恒集团，他是新加坡的一个非常有竞争力的集团，我们

大家讨论一下这样的企业在中国房地产中起到的作用。仁恒

集团集团是集贸易，工业、金融、地产等多元发展的国际型

的企业集团，业务分布在东南亚、欧美、香港和中国内地，

历经20年，仁恒集团已经在中国形式了非常好的成就和卓有

成效的房地产开发格局，发展至今，仁恒集团在93年进入中

国以来，近几年的开发量达到了50万平方米，其包括上海、

南京、成都、贵阳等等的重要的城市，目前，其在全国各地

的土地储备是230万平方米，2005年销售金额达到了42亿元人

民币，他们始终都保持了强劲的发展势头，这个强劲的发展

能力，我想和仁恒的核心竞争力有关，和其一贯秉承的理念

有关，这就要善待土地，用心造好房。下面我们有请嘉宾上

场。 非常的欢迎大家来到现场，和大家交流一下新加坡的居

住理念，所以再次我也代表新加坡仁恒集团集团对在场的各

位表示欢迎。首先有请陈跃先生为此次论坛致词。 【陈跃】

：各位嘉宾大家好，我代表新加坡仁恒集团欢迎各位的到来

，新加坡是土地资源稀缺的国家，但是他是世界人所周知的

花园城市，中国城市的土地资源同样的稀缺，新加坡在有限

的空间营造良好的人居环境，新加坡集团在开业之初就以善

待土地，用心造好房为理念，我们一直以来都以这个理念为



基础，在中国进行实践和探索，今天我们和新加坡的设计师

一起共同探讨新加坡居住理念在中国的实践和探索，希望对

中国的房地产的开发有所帮助。 【殷德华】：今天是一个主

题论坛，他的思想一定会很活跃，让我们用思想的碰撞来阐

释新加坡居住理念在中国的实践和探索。按照程序今天我们

第一位对话嘉宾是吴亚发先生，我想先问您一个问题，在新

加坡有这样的场合，这么多人开房产会吗？ 【吴亚发】：通

常新加坡人买房子，他们会很深刻了解房屋的设计理念，他

们会非常仔细的研究，所以仁恒在上海国内造好房子的理念

就是推广新加坡购房者的心态。 【殷德华】：但是我敢肯定

新加坡没有这么大的房产会。 【吴亚发】：对，他们注重某

些项目的推广，和中国还是不同的。 【殷德华】：中国的人

很多，但是地方比较大，我们知道新加坡地方比较小，但是

人也不少，在新加坡这样的花园城市的国家，这么多人，他

的居住环境如何，是不是一样的拥挤，我们今天是在上海，

是和上海的老城区浦西一样，还是像浦东一样，不知道有没

有带来一些资料，让我们了解一下。 【吴亚发】：有，这些

资料是关于新加坡的规划，从规划的理念推广成为将来在若

干年以后的一个优雅的生活。 【殷德华】：我们请工作人员

协助一下，我们看一下幻灯，应该有一些来自新加坡的图片

。 【吴亚发】：其实新加坡居住面积只有100多万平方米，他

主要是分为55个区，整个的小区有功功建设，也有一些私人

住宅，其实和中国也很接近，比较注重花园城市这块，他每

一个住户都喜欢种花，因为他是热带地方，又是花园城市，

都是选花园附近。中央广场还有一些玩耍的设施，还有最重

要的还有一些辅助的公共设施，还有一些生活所需要的东西



，还有一些小区生活所需要的东西。 【殷德华】：大家看这

样的图片，我们很多人在上海浦东的小区都会有看过，我可

以理解为都是把新加坡的模式搬过来了吗？ 【吴亚发】：不

一样的，上海的环境和气候和新加坡都一样。 【殷德华】：

怎么样可以更有效的把土地价值利用好。新加坡是怎么做的

。 【吴亚发】：这个归功于他整个的规划，他实际上把整个

的新加坡55个区规划的非常的完善，其实一个建筑师的工作

就是深化，他可以把他的理念深化在小区中，我们用了很多

的水，花园，空中花园，这些都是新加坡的一些设计的理念

。 【殷德华】：规划的时候，政府对他使用的方式和方向有

没有很明显的规定？ 【吴亚发】：他有很明显的规矩，他有

房子的间距、花园的预留和道路的规划，还有整个外观的绿

化都是比较的注意的。 【殷德华】：中国买房人很多人考虑

容积率，在新加坡的成熟地区，容积率一般都是多少呢？ 【

吴亚发】：我们现在新的理念，在郊区的容积率都比较低，

但是现在年轻人都喜欢住在金融中心，金融中心他的容积率

非常的高，以前的理念是4到5，现在开始走到8左右了。8的

感觉就是全部都是屋顶花园。 【殷德华】：新加坡有郊区吗

？ 【吴亚发】：应该说是卫星镇。 【殷德华】：那的容积率

可能稍微低一点。 【吴亚发】：对。 【殷德华】：8的容积

率在中国很难以想象，他是严重违规的。 【吴亚发】：对，

没有办法，他说的就是一个善待，这是一个屋顶花园。 【殷

德华】：这就是陈总所说的善待土地，所谓的善待土地是让

尽可能多的人享受社会价值。中国的土地比新加坡的土地要

多一些，你在做项目的时候，觉得不觉得笔和纸是不是游刃

有余呢？ 【陈冰】：新加坡国土比较小，我们怎么样利用土



地，和土地周边的环境，我们有很多的经验，这个经验体现

在仁恒滨江园，他旁边有黄浦江，有外滩，有陆家嘴，我们

怎么样利用我们周边的条件，就是把所有周边的都利用我到

我们的楼盘中，造成我们整个的产品是让客户最大程度的去

分享我们周边非常有利的资源。那时候有非常大的争论，现

在你觉得好像没有什么。 【殷德华】：当时争论主要是在什

么地方呢？ 【陈冰】：因为中国刚刚开始的时候是比较强调

并列式，我们怎么样利用我们的资源这是最重要的。我们是

尽可能把资源框到我这里来。 【殷德华】：你在中国会发现

资源非常多，但是有用的并不是很多，这个怎么办呢？ 【陈

冰】：因为中国刚刚开始的时候是比较强调并列式，我们怎

么样利用我们的资源这是最重要的。我们是尽可能把资源框

到我这里来。 【殷德华】：你在中国会发现资源非常多，但

是有用的并不是很多，这个怎么办呢？ 【陈晖】：我们比较

的幸运，我们在开发土地的时候，都会有比较好的地方，仁

恒滨江园，我们是个黄浦江，南京的玉兰山庄项目是利用很

自然的景色。 【殷德华】：滨江园在上海的朋友可以去看，

玉兰山庄是目前南京主城区最好的别墅。张春玲你是新加坡

媳妇，你是最好的结合了，你觉得新加坡和中国的生活方式

一样吗？ 【张春玲】：我觉得所有的华人生活方式都差不多

，但是新加坡认不是很注重朝向方向，只要不是朝西的都可

以。但是在上海就不同了，比如说在做滨江花园的项目，他

就没有注重这个，他都是采用圆弧状的，让整个房屋尽可能

面江。我们的设计师是相当有前瞻性的，因为这在96年当时

来说，放弃朝向而去注重景观，这是一个非常具有前瞻性的

设计。但是他的这个设计能不能付诸实施，这个和有一个好



的开发商是有很大的关系了。因为整个的设计只是一个现代

生活的一种另类的演绎，我们要带给业主怎么样的生活方式

，这是设计理念贯穿以后，同时发展上要兼顾正个的系统，

开发出一个非常好项目。 【殷德华】：我们中国内地条件非

常好，很多的企业似乎不需要创造条件了，但是有很好的理

念，尽可能在有限的土地中发掘更多的价值。但是在中国现

在还是比较的强调朝向，一开始大家都不能接受，一个有责

任感的企业，当他发现这个价值的时候，他可以引导社会的

价值。你觉得您是如何把新加坡的理念、方式、观点用在实

际的运作过程中的呢？能不能举例说明一下。 【张春玲】：

我觉得一个地方的设计理念，他只能说给开发商在思维上的

启发，你不能是完全的照搬，可能举办的照搬过来，在中国

这个地方也不能生存，包括新加坡，我们也是把他好的理念

，怎么把他结合当地的实际的情况把他作到最完善，有他自

己存在的价值。比如说新加坡给大家的印象是花园城市，居

住良好，气候好，空气好，但是在上海我们是没有办法获得

这方面的资源的。比如说上海一年四季，他就不可能像新加

坡那样水景到处都有，一直有鲜花、绿地。我们是创造自己

的景观，我们要带给大家花海的温馨感觉，我们要有一年四

季不同的开花时节，冬天我们也要有花季。我们景观中灌木

中设计也是非常重要的，另外我们也创造一些室外游泳池，

我们在上海，一年至少有三个月的时间可以使用室外游泳池

，在冬天的时候，我们会他游泳池作成景观，体现这样的价

值，实际上在整个的滨江花园中，我们都有不同的主题，比

如说一期中我们是希望给大家带来比较自然的景观，比如说

有高尔夫球场，希望给客户一个有休息的地方。在二期我们



是做的非常规整的，我们希望有组织的让我们的业主在休息

的时候，带着孩子在广场上散布带有一种家庭的温馨。在三

期中，做了一种度假型和放松型和中国山水结合的做法，我

们所有的设计，不仅仅是设计本身，我们希望可以带给我们

的业主一种生活的理念和生活的方式。 【殷德华】：在建筑

以外你也花了很多的钱，房价也提高了。刚刚我们所说善待

土地，发掘土地价值，比如说你会做很多的绿化，基础设施

，这企事业是在发掘土地价值。 【张春玲】：对，我们尽可

能把土地发挥到淋漓尽致的状况，我们在内部中有限的空间

，再给业主创造一个全新的景观，随着我们是闹事区，我们

是取一种闹中取静的感觉。同样这个项目在南京的项目中，

我们请陈总谈一下，南京有非常著名的楼盘，这里面典型的

新加坡理念是湖畔之星，最不典型的是玉兰山庄，在南京项

目上，你是怎么样操作的呢？ 【陈晖】：我去过新加坡很多

次，我觉得我们还有一个理念在里面，就是对资源的节约化

，我在新加坡没有发现有毛坯房的做法，中国人均资源占有

是非常的缺乏的，我们不希望社会自然资源的浪费，所以上

海在十年前就推出成品房，所以我想这也是新加坡居住理念

给我们的启发，在10年前推出，会有很多的抗性，我们在湖

畔之星推出成品房的时候，有三分之一的退单，认为怎么可

能推出成品房。我们作为开发商也很痛苦，但是我们看到发

达国家的房地产的开发，我们要有一种前瞻性，眼前的利益

我们摒弃掉了，眼前诱惑和长远发展也是新加坡房地产给我

们的启示。新加坡给你一块地，所有边上的东西都是确定的

，他所说的确定是法律。不像在上海，本来一个楼是23层，

政府一说你就要减层。这也是开发商的一种痛苦，我想没有



开发商的对理念的坚持，也不会发展起来的。这是对我们作

研发一个很大的启发，就是资源的节约化。 为什么你说玉兰

这个项目不像新加坡项目，我简单谈一下，我们的公建，黄

金地段，我们的容积率基本都是3.5到5.5，但是新加坡达到

了8，玉兰山庄的项目比较特别，他是在南京一个过渡的地段

，我想这个地段我们做的容积率非常高，这就破坏了绿化。 

【殷德华】：吴先生如果在新加坡设计这样的地，你会设计

成为什么样子？ 【吴亚发】：金融区的土地价值是非常高的

，我说的8是在金融区，CBD有一个问题，到了晚上办公的人

都回去了，整个的CBD是死气沉沉的，没有人。为了把整个

城市赋予生命力，但是他土地的价值太高，唯一的办法就是

把容积率提高，所以我们空间的运用和花园城市。我们以前

设计理念是花园城市，也就是说房子是在花园里面的，我们

整个城市的规划是花园保围城市，所以这个理念是不一样的

，以前我们谈的大陆都是一些花草。提到你跟刚刚的问题，

规划如何规划呢？整个的规划要根据城市的进展，所以城市

进展规划就带动了人民生活方式，我们房子从大套改成小套

，小套又改成小套，这是城市的需求，以前他们可能是小两

口一起住，现在可能和父母一起住。这些都是不一样的。 【

殷德华】：大家对善待土地的说法已经很明确了，尽可能的

用好资源，发掘资源，把土地价值最大化，在新加坡仁恒集

团还有一个理念是用心造好房，所谓用心造好房理念，建筑

在土地生长出来的方式，你是怎么做的呢？ 【吴亚发】：我

相信这是一个团队的精神，最重要是仁恒集团老总他们发扬

光大这个理念，然后也把其他的员工和领导都灌输这个理念

，每一个人，每个城市，每一个岗位都会把他的事情做好，



为什么我们会在南京造好房子，在上海也是这样，我们是尽

量把建筑的问题降到最低点。 【殷德华】：新加坡建筑风格

在中国，因为土地条件不一样，到中国以后一定是改良过的

，你能不能介绍一下那一个项目的改良和发展是最深刻的。 

【吴亚发】：一个是仁恒滨江园，因为中国很重视朝向，房

子的格局也是采用了国内的一些的需求。如果你看看国内的

房子，他和香港就不同，香港的房子太小了，新加坡的房子

他的格局还是比较的宽敞的。他的重点还是要通风，最主要

的房间都要有一个落地玻璃，这些都是我们所要提供的一些

概念和理念，还有就是景观，每一套房子我们都考虑到，如

果你是买主，你要买那一套房子，所以我们在设计房子的时

候，那一套房子是我们想要买的。所以整个的设计理念，每

一套房子都制定一些看法。 【殷德华】：我们现在买房子，

三口之家都希望买一个100平的房子，可能在新加坡来讲就非

常的奢侈了，你的家庭有多大的面积。 【吴亚发】：你不能

拿我做例子，我是四个孩子，一般的家庭有两个孩子。人口

和居住是有关系的。 【殷德华】：新加坡的居住方式和中国

的就不一样，你到中国设计房子的时候，是不是要换一种思

考。 【吴亚发】：中国和新加坡的需求是不同的，比如说高

档有的需求是要有隐私权，他要电梯直接到自己的家里。中

档的就是尽量的多一点的空间。另外一部分是只要价格便宜

就好了，他们的思想都不一样，最重要的是产品的定位，我

们仁恒的产品定位是以中高档为主，基本上他的设备已经是

相当的齐全了，所以他一般不卖毛坯房，他卖成品房，他里

面的设施也是比较的人性化，比如说你的厨房的设计，还有

你的浴缸和浴室，这些都是我们考虑的范围。 【殷德华】：



考虑的非常全面，这也是不同的消费人群需求不同，但是到

中国内地来看，就有不同了，有很好的产品就可能房子很好

卖，张小姐，如果在上海提前推出这样的理念，是不是很痛

苦呢？ 【张春玲】：对，刚刚开始的时候是很痛苦的，但是

到现在业主对我们已经是相当的认可了，目前市场上有很多

人在尝试做精装修的东西，但是往往因为材料的问题，会给

后面的业主带来很多的问题，也给你的物业管理带来很多的

麻烦。所以我们仁恒是每一个过程都相当的用心，严格的控

制他。现在整个中国市场上设计单位，他对整个整合设计资

源的能力是有限的，他对图纸的设计是非常的有限的。施工

单位也是有很大的能力问题。所以仁恒对整合整个的社会资

源也做了相当大的努力，某种程度也是把新加坡的建筑设计

的管理理念也引进了，作为开发商我们可能不需要做这样的

事，但是市场上目前没有这样的公司给我们提供这样的全方

位的服务，所以我们就只能完全的自己做了。 【殷德华】：

作为开发商可能还要承担更多的社会作用，创造更多的标杆

。南京很多的开发商，不管是新建的，已建成的希望翻新的

，都希望做成品房。我不知道陈晖，南京的开发商有没有咨

询你呢？ 【陈晖】：有的，国内没有成品房的标准，但是我

们做了10年成品房的经验，所以我们的标准就成了行业的标

准，这个标准我们可以和行业共享。 【殷德华】：我觉得开

发商是行业内比较幸运的人，第一个他可以有一点钱，然后

可以在土地上也可以实现自己的梦想。目前国内有一个动向

，他越来越重视设计，买房人买住宅他的选项也越来越多了

，我想问一下吴亚发先生，你在中国做商业地产的时候，新

加坡理念也是过来的吗？ 【吴亚发】：商业地产就像汽车的



消费，汽车的消费他主要是科技研发进步，房子的设计理念

一定会有突破，他会形成一个潮流，你的生活习惯一定不会

改变，但是他建筑的设计他往往会影响到整个的外观，为什

么建筑会大同小异，是因为目前的成本和技术，他所达到的

一些建筑的风格也是相似的，所以你会看到这些房子，欧美

也是大同小异，只要你愿意花一点钱引进，他的建筑风格会

完全的改变的，当然还会有一些复古的，这种东西是个别而

论，但是大一点来讲，他是建筑材料的突破来改变他的风格

。 【殷德华】：理念也不是一成不变的，科技进步也是一样

，不但是买房人要有前瞻性，卖房人也要有前瞻性，仁恒集

团在这方面是做的非常好的。你设计住宅非常好，但是你做

商业，新加坡的模式放到中国怎么做呢？ 【吴亚发】：我是

专业的设计师，我没有办法回答这个问题。我们请陈晖小姐

回答这个问题。 【殷德华】：您有开发商业地产的经验吗？ 

【陈晖】：应该有，我在设计院也呆了十年了，这个其实就

是我们不希望CBD是晚上死气沉沉，我们希望CBD办公的人

就可以住在CBD，我们的城市人口非常的多，交通非常的拥

挤，在这块仁恒率先的迈出一步，作出了这样的尝试，但是

也有代价的，第一个他处于金融中心，你的外形要靠公建。 

【殷德华】：我刚刚的问题就是仁恒主要是做住宅的，但是

他现在做到CBD了，他的理念是不是应该改变呢？ 【陈晖】

：新加坡的消费和习惯和理念和我们中国是不一样的。他是

集约化，中国不太一样，仁恒也有一个观念，有时候做住宅

他是没有突飞猛进的进步，并不是说这样就是同质化。就像

男人的西装，他都是三个钮扣的，但是他有品质的不同，开

发商要追求品质，我认为这是无限的事情。我们以前还有一



个理念，做住宅设计，给天才的设计师运作的空间太小了，

都是标准配件的拼接。大牌的设计师，我们不需要这样的天

才做这个。但是我们会拓展，我们会请欧美的设计师，比如

说成都的项目，苏州的项目，在这块新加坡的理念就像刚刚

张总说的，我们吃进去，他变成了我们的血液，他是指导你

做下面产品的思想，但是绝不是说就是把新加坡的思想搬过

来，新加坡的住宅搬到中国来，改变太多了，比如说架空层

，这在新加坡是非常受欢迎的，但是在上海和南京他有很长

的冬季，这样的化，架空层就成了不好的地方，在国外，他

就变成容易犯罪的场所了。所以在上海这就不需要了，在新

加坡我们所有的设计师都喜欢涂料，因为他的色彩容易调和

，但是在中国不行，因为有污染，在中国我们就用面砖。在

新加坡我们非常的喜欢大落地窗，但是中国要考虑节能方面

的因素。 【殷德华】：两个不同的地方，我们不能照搬，但

是新加坡的理念他还是给我们带来非常好的作用的。开发商

的作用是什么，他是盖好房子，不要让房子太贵这是最重要

的，在做事业的时候，对社会的推动。我想请陈跃谈一下，

你在中国这么多年，您觉得您最欣慰的是什么。 【陈跃】：

新加坡的理念怎么在中国实践，作为一个开发商，他其实对

社会作出贡献，或者说要为城市作出什么样的贡献，应该说

开发商是努力做的，开发商作为一个企业公民，一块突然交

到手上的时候，为什么我们提出善待土地，就是说这块土地

既然交到你的手上，我们要认真的研究他，研究他的内涵和

潜质，怎么提升他土地的价值，合理的把土地运用好，这样

一来，起码这块土地交到你的手上你要对得起这块土地。虽

然你的能力很微弱，但是你要知道你的责任是什么。你开发



出一个产品，是要给别人用的，作为一个企业公民，你要尽

自己应尽的一些责任。 【殷德华】：你的工作团队和你也吃

了不少的苦，好在这些苦也是吃的非常的值得的。今天的论

坛到这里就结束了，感谢在座的各位。1 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


